(qu'à la vésicule. Les vésicules séminales sont situées près du col de la vessie, en avant du vagin.

Les masses testiculaires sont reliées au fond de l'utérus par des cordons; à côté se trouvent des trompes imperforées, dont les pavillons sont très-développés, et se dirigent vers des corps allongés, irréguliers, renfermant de petis kystes et qui sont les ovaires atrophiés; cependaut, au microscope, on n'y a pas trouvé d'ovules. Entre les ovaires et l'utérus on voit les restes de l'organe de Rosenmüller.

Cet individu portait donc un vagin, un utérus, des trompes et des ovaires, en même temps que des testicules, des canaux déférents et des vésicules séminales. C'est là l'hermaphrodisme bi-sexuel presque complet de Geoffroy-Saint-Hilaire. Il est regrettable qu'on ne connaisse pas les particularités physiologiques de ce cas extraordinaire dont les pièces sont conservées.

J. CAZALIS.

Mr. le Dr. Rottot n'est plus membre de l'Ecole de Médecine et de Chirurgie de Montréal.

Mr. le Dr. d'Orsonnens doit partir sous peu de jours pour l'Europe.